

EL CRONISTA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

OFICINA: 25 varas al ESTE de la Biblioteca Nacional

LA NUEVA AGENCIA DE EMILIO ALPIZAR Comisiones. Véase aviso.

AÑO II

San José, Costa Rica, lunes 5 de octubre de 1908

NUM. 50

LA NUEVA AGENCIA

Oficina: 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional

he vuelto á establecer en esta capital una casa que se ocupará de toda clase de comisiones, para lo cual cuento con empleados activos, honrados y expertos.

Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ú otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro.

Para otra clase de negocios judiciales, tengo contratado á un abogado honrado y competente.

Rotulación y circulación de tarjetas; mi directorio está á la vista y ejecuto la circulación obteniendo la firma del destinatario.

Me hago cargo de toda clase de funerales; para este trabajo dispongo de los servicios de una importante casa funeraria, de los de una jardinería afamada y los de una imprenta que trabaja á toda hora, sin cobrar extra. Arreglos de iglesia y de misa. Trabajo á toda hora del día y de la noche.

Trabajos en el Registro de la Propiedad.

Compra y venta de fincas; para la propaganda en este sentido tengo á mis órdenes un diario de gran circulación.

Compra y venta de muebles.

Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Emilio Alpizar A.

LINEA DE VAPORES

— DE LA UNITED FRUIT COMPANY —

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMÓN, SAN JOSÉ, y ESPARTA. Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

PASAJE DE IDA..... \$ 60 oro americano

PASAJE DE IDA Y REGRESO..... 110 "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía.

PASAJE DE IDA..... \$ 50 oro americano

PASAJE DE IDA Y REGRESO..... 80 "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,—Administrador.

Línea Hamburguesa Americana

SERVICIO

ATLAS



Nuevo Itinerario para

Agosto, Stbre. y Octubre

Siberia.....	5 de Octubre	Sarnia.....	24 de Agosto
Prinz Joachin.....	12 " "	Prinz August Wilhelm	31 " "
Sarnia.....	19 " "	Siberia.....	7, Setbre.
Prinz August Wilhelm	26 " "	Prinz Joachin.....	14 " "
Siberia.....	10 " Agosto	Sarnia.....	21 " "
Prinz Joachin.....	17 " "	Prinz August Wilhelm	28 " "

Hay vapor cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston

TODOS TIENEN MEDICO Y CAMARERA

PARA MÁS DETALLS DIRÍJANSE Á LA AGENCIA EN SAN JOSÉ Ó LIMÓN

JOHN M. KEITH,—Agente General.

NUEVA TIENDA DE CALZADO

— SEÑORES CLIENTES: —

Me he establecido nuevamente en esta capital, á 50 varas al Oeste de la Botica de LA VIOLETA, frente al despacho que fué del Dr. Friis, Avenida Central, Oeste.—En mi sucursal de Limón situada al lado de la BOTICA INTERNACIONAL, se obtiene mi calzado á los mismos precios de la tienda de la capital.

Ordenes por correo, al apartado 179 en San José, ó al 183 en Limón.

Emilio Artavia.

En la renombrada carnicería CANOSS

además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichera de las más acreditadas fábricas italianas; y también fideos, frijoles, arroz, queso Parmesano, aceite extra y muchos otros artículos conservados en lata. Harina de maíz molida cada semana, con molino de piedra movido á vapor. Vino Moscato Spumante, vino tinto (Barbera), Marsala extrafino muy recomendado para enfermos. Vermouth de la casa Martini & Rossi, de Turín. Ferroquina Bisleri, excelentísimo reconstituyente de la sangre. Fernet Branca Guindas superiores.

Los precios son sin duda los más convenientes, tratamos de vender ganando sobre estos últimos artículos la purísima comisión.

Vendemos también una casa en Heredia, con solar grande, en la calle del Telégrafo.

JOSÉ M^a BARRIONUEVO

MEDICO Y CIRUJANO.

FACULTAD DE LONDRES

— SAN JOSÉ, C. R. —

Detrás del Edificio Metálico

DRA. JADWISIA DE PICADO

—MÉDICA Y CIRUJANA—

De las 7 a. m. á las 11 a. m.—Oficina: Fuentes, 150 varas al Norte de la Estación del Tranvía, en San Pedro del Mojón

RICARDO KRIEBEL

—DENTISTA ALEMÁN—

Frente á don Federico Tinoco

DR. FEDERICO KRIEBEL

CIRUJANO DENTISTA

Frente á don Federico Tinoco

MARIA R. DE GONZALEZ

—OBSTÉTRICA—

Avenida 5^a Oeste. Número 189.

Frente á la lechería de don Gordiano Fernández

NAPOLEÓN SANABRIA

—PASANTE DE ABOGADO—

Despacha en la oficina del licenciado don Máximo Fernández

TIENDA DE NOVEDADES

—O DE O—

MANUEL ROMERO

NOVEDAD! —O— NOVEDAD!

SOBRETODOS PARA SEÑORAS

CORTES PARA VESTIDO

Todo de las últimas modas de París

LA CURRIDABATENSE

FÁBRICA DE ATAUTES

DE JOSÉ SANCHEZ R.

Servicio completo para funerales, los que se verificarán de acuerdo con las exigencias de la clientela. Atautes sencillos y charolados. Mesas artísticas. Candelabros de varias formas. Coronas y cartulinas al gusto del comprador.

AVISO Á TODOS MIS CLIENTES

que me encuentran de nuevo al frente de mis negocios de jardinería en el hermoso jardín de los altos de Cuesta de Moras. Es el lugar más pintoresco y tiene la más bella vista de todo San José. Estamos haciendo grandes reformas. El público encontrará en ésta:

FLORES DE TODAS CLASES

ARBOLES Y ARBUSTOS

ALMACIGO Y SEMILLAS FRESCAS

TRABAJOS DE ARTE

Los precios son muy baratos y el servicio esmerado y al gusto del cliente, y lo más importante es que el mismo dueño atenderá á sus clientes como antes lo hacía.

Se habian siete de los principales idiomas.

ALFREDO ANDERSON

NOVIOS

queréis hacer magníficos regalos? La RELOJERÍA de A. CHAPATE ha recibido un sin número de objetos finos, y de buena presentación que venderá á todo precio. Relojes de las mejores fábricas. Se garantizan.—50 varas al sur de la Iglesia del Carmen.

FRANCISCO ALPIZAR A.

— AGRIMENSOR PÚBLICO —

Ordenes en San José en la Avenida 12 O. N^o 171 ó por correo á San Juan.

Ejecuta toda clase de operaciones de campo, sin temor á climas ni á distancias.

QUIEN tenga en venta un regular BILLAR, puede avisarlo á EMILIO ALPIZAR, en LA NUEVA AGENCIA.

Dr. Francisco E. Fonseca

—MEDICO—

De la Facultad de Leipzig (Alemania.)

—ENFERMEDADES VENÉREAS—

Despacha en la Botica del Comercio

Horas de consulta: de 9 á 11 a. m. y de 4 á 5 p. m.

PARA EVITARSE MOLESTIAS.—Necesita Ud. unos, ó más carretadas de arena ó piedra? Fácilmente puede obtenerlas. Encárguelas en el establecimiento comercial de don Pedro Hurtado, situado 200 varas al sur de la Catedral.

CRUCEÑAS

En este Santa Cruz guanacasteca se ven cosas de cosas y cuando uno cree haber llegado á la meta, en eso de comprender las intenciones y proceder de ciertas gentes, se da cada porrazo que repercute en las murallas de la desilusión. Cuando habla el cacique y más cuando critica— aunque se trate del Emperador del Celeste Imperio,—sale cada tipo dispuesto á desfacer entuertos, que da grima, y no es eso sólo—ojalá—sino cuando esos tipos que de lo vulgares que han sido, llegan—por esos caprichos audaces de la vida—á no serlo y pueden contar sobre sus espaldas más de un fuero, creen de obligación seguir los pensamientos, los deseos y con más razón, las insinuaciones de su ídolo,— Santo Dios, fuerte é inmortal!—la misma presidencia sucumbe á sus pasos, y si hay por desgracia alguien que lo diga, no falta un cara de vaca, que espada en ristre, el chapeau calado y la mirada gatuna, le salga al paso diciendo: mientel, y todo terminó.

Tenemos un buen Jefe Político, pero sus subalternos no corresponden á tal cabeza; cuando hay tantas personas sin examen de conducta, dudosos, elijanse y no se demerzeca el principio de autoridad, el pun-donor del cuerpo de policía de orden y seguridad; que desaparezca el favoritismo y que la selección se imponga por deber de sociabilidad y de progreso en el buen gobierno de la cosa pública.

El Municipio apenas de cuando en vez hace algo que generalmente no pasa de acuerdo y la flauta sigue sonando por casualidad.

Las escuelas dichosamente marchan bien; el personal es activo y trabaja con tezon. El Inspector de Escuelas se preocupa por el adelanto de las escuelas de su circuito.

Las oficinas judiciales así, así; dícese algo de una larga exposición ante la Corte de un Secretario que es la carabina de Ambrosio Nonato...

Cuando refresquen más noticias, tarjaré mi lápiz y all right, como dice nuestro simpático galeno Trejos

MASÓN

25 de setiembre de 1908.

Cosas que chocan de Alajuela

Las ruinas del palacio viejo dando asqueroso aspecto.

—El modo tan inmoral de destruir los perros, habiendo medios mucho más eficaces.

—Una de nuestras oficinas convertida en club y salón de lectura, teniendo el jefe de su ramo, prohibida la entrada de particulares.

—Los policías que en el Parque Central descuidan su cometido por charlar con buenas mo-sas.

—Los machos criollos que frecuentan las retretas para que se les oiga lo que han cachado.

—La calle de la "Maravilla" llena de remiendos, pudiendo arreglarla en toda forma.

—Las pulperías vendiendo cuanto se les antoje después de las dos, en días de cierre.

—Un ascenso que pidió la gran figura nuestra, que si esta, en ridículo quedó, en más quedó su muestra.—RAF.

Cosas que nos gustan

La limpia de las calles del centro de la población.

—La apertura del nuevo camino al Copey.

—La guerra á los cerdos que andan en la plaza.

—La actividad del doctor Fernández.

—La construcción del puente sobre el Parrita.

—La energía del actual Jefe Político.

—Las reformas del edificio escolar

—La próxima instalación de la nueva panadería.

—Las economías de nuestra Municipalidad, para la celebración del 15.

—El próximo enlace de nuestro amigo Víctor Zúñiga M.

—Que hayan prohibido los juegos de naipes y tablero.

—La prohibición de los lavaderos en las acequias.

—Que el doctor quiera domiciliarse aquí.

—Que las Hijas de María hayan suprimido los balces.

FÉLIX COTO

Santa María, 24 de setiembre de 1908.

"EL CRONISTA"

SEMANARIO INDEPENDIENTE

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
EMILIO ALPIZAR A.

CONDICIONES:

SALDRÁ TODOS LOS LUNES

Suscripción 3 meses \$ 1.00
Número suelto 0.10

¡ADELANTE!

Con el presente número empieza el segundo año de nuestro modesto semanario.

La buena acogida que ha merecido del público es la prueba más palpable de que su labor ha sido fructuosa y de que ha sabido defender con brío y sin temor alguno la causa de la razón y de la justicia.

Damos, pues, las más expresivas gracias á nuestros favorecedores, ofreciéndoles continuar por el mismo rumbo, llevando en la diestra el estandarte de la libertad que es la enseña gloriosa que guía á los pueblos por el camino de la civilización y del progreso.

¡Adelante y siempre adelante! es nuestro lema.

Los logreros

El consabido pernicioso grupito de los *logreros*, de los eternos enamorados de las gangas y prebendas que se desgajan del Poder: los insaciables *anquilostomae* del intestino del Presupuesto, creyendo un *hecho* la candidatura del Licenciado Jiménez, se han puesto en movimiento, y dándose aires de personajes influyentes y populares cabecillas, van y vienen, suben y bajan las avenidas de la capital, con los libros de adhesiones bajo el brazo, enseñándose baratamente, como directores de la política del país.

Imagínense estos chiflados, que bajo sus estandartes se agolpa el pueblo; que tras de su personas camina en romería la voluntad nacional, y que sus simpatías á favor de la candidatura que patrocinan, es el sello de "páguese" puesto en los giros de la opinión pública; y así engañados *se sueñan* los seres más interesantes de la actualidad, *se sienten* verdaderas potencias ambulantes y *se pavonean* en las columnas de la Prensa, taconeando frases que se figuran rayos aplastantes que siembran el pavor entre los que no se arrodillan á su paso.

Ayer no más estos semidioses de cartón, como amigos y partidarios del Gobierno del señor González Viquez, criticaban acerbamente la actitud abiertamente hostil del *leader* de la oposición; y ya hoy, á la primera de bastos, es decir, tomando en *serio* el movimiento que se ha desarrollado á favor de la candidatura olímpica y creyéndola *cosa hecha*, los vemos variar de rumbo y plantar su tienda en el campo enemigo, cambiando de ideas con el mismo desenfado con que cambian de sombrero; de suerte que según ellos, don Cleto se ha quedado sólo como Abdel-Azzis.....

Apoyada por ese circulito vano, la candidatura Jimenista no llegará á ninguna parte, y antes bien servirá el tal de pretexto para la retirada de los que convencidos de que don Cleto no navegará en el mismo barco con su adversario, ante la fría realidad del desengaño, optaran por las *orientaciones* positivistas de su personal conveniencia.

Fuera de la *Información*, que es la voz de *nadie*, no sabemos que agrupación política alguna, seria y efectiva, haya lanzado la candidatura del señor Jiménez, y mucho menos que este juicioso ciudadano haya autorizado trabajos de ese orden, que á

buen seguro ni él ni quienes lo estiman de veras los encuentran atinados, Estamos aún bajo la impresión de su anticipada renuncia á la Presidencia de la República, no retirada hasta la fecha, y esto, y el silencio que guarda ó mejor dicho la indiferencia con que ve y oye el platonismo de sus inquietos prosélitos, nos hace pensar en que esta vez nuestros benditos *logreros*, han de quedarse en medio del arroyo con dos palmos de narices, divirtiéndose á los que tenemos puesto en la barrera.

44

A ocho días vista

No bien este pobre PILO, cronista que no se alquila, pero que sí es capaz de servir á un amigo, comenzaba á preparar sus maletas para volver á sus patrios lares, cuando tan tun... á su puerta.

—Qué hay?

—Un gamín—como dicen algunos de nuestros decadentes galómanos.

—Aquí le mandan—y puso en mis manos una esquila, ni perfumada ni color rosado,—como pudieran suponerlo algunos perversos lectores

Nada de femenino. Una mano fuerte y robusta había trazado algunas líneas suplicándome hiciera de nuevo esta crónica que Dios me perdone, no me gusta hacer. Y si antes no me gustaba, ahora me gusta menos y no sin razón, pues no acaba de demostrar García Monge en no sé cuántas columnas de "La Prensa de don Alfredo" que aquí no hay periodistas, que lo que hay es una serie de grafómanos, pelagatos que se meten en lo que no debieran? Y como este servidor de ustedes no tiene la pluma en la mano para comérsela ni mucho menos, se permite por esta vez, conformarse él y conformar á sus lectores indulgentes diciéndoles, que lo perdonen por no tener el diploma de periodista, pero que la más bonita muchacha no puede dar más que lo que tiene.

Lo mismo que yo se han dicho por lo que veo nuestros pacíficos hijos de Marte, al leer un artículo en que se les suponía capaces de traicionar á su jefe supremo. El grafómano, autor del artículo en cuestión, no tiene ni el tacto ni la inteligencia necesaria para juzgar, qué exige la noble profesión del periodismo. (Véanse los artículos de García Monge). Cómo puede atreverse á suponer siquiera que entre nosotros puedan haber militares traidores, cuando les hemos visto á la obra y siempre por lo menos permanecer firmes en sus puestos? Se exige que el periodista tenga calma y nada... ya ven ustedes á ese buen señor de *La República*, con mano temblorosa y nerviosísimo dando gritos verdaderos gritos de alerta contra los militares, semejante á las viejas que apenas columbran un gavián de lejos y comienzan á gritar tulé, tulé, tulé.

No, señores, paciencia. Si nadie les ha quitado ni nadie les va á quitar nada; item más, que falta que tengan algo que quitarles. Por qué esos temores, por qué ese deseo de ofender á un cuerpo militar entero, tan inofensivo y más amigo de la paz que la mismísima Corte de Cartago que ni vende ni da barato? Muy oportuna nos ha parecido la protesta que dichos señores, verdaderos descendientes del Cid, han publicado en *La Gaceta*, sobre todo cuando seguros están de que su actitud en este caso y la demostración de que permanecerán fieles á su jefe, les será recompensada más tarde, talvez por este mismo Congreso militarófilo, ó por otro no menos selecto. Y ya que de militares y Congreso hablamos, parece que lo de los ascensos no ha concluido y que como el Congreso suele tener sus días como las mujeres, éstos son los destinados, no ya á dar pensiones, sino ascensos militares. Para ese fin creemos que se prepara otro número de reclutas á recibir, si no el bautizo de sangre, al menos el de galones que tan á troche y moche dan unos y reciben otros. Esa es la escuela republicana de que ya nos ahitan.

No sabemos si con motivo de la Corte de Cartago ú otra han aparecido en nuestras playas algunas aves de mal agüero. Entre otros han invadido ya la prensa algunos de esos seres desprovistos de toda dignidad y para los que no debe tenerse

indulgencia alguna. Me refiero á los trovadores, con cráneo de simios degenerados que han venido á contarnos las proezas del tirano Estrada Cabrera. Esos señores que tienen sangre de esclavos podrían irse á refugiar en alguna tierra africana. Allí, su misión de eunucos pudiera dar mejores resultados. Aquí es inútil querer convencernos de que la fiera guatemalteca no sea la hiena pariente de los Romanoff, teniendo los mismos instintos, feroces y sanguinarios, que el epiléptico de Rusia.

Parece que don Federico G. Calvo se propone hacer un estudio antro-po-criminológico, á propósito del tirano Cabrera.

Estamos seguros que las pruebas que obtendrá no serán suficientes para calificar las capacidades criminales de tal monstruo. Sólo un examen microscópico post-mortem de algunos cortes de la masa cerebral podría dar pruebas de tan marcada degeneración.

Ojalá que el señor Calvo obtenga el éxito buscado con la publicación de su estudio y que algún día sepamos lo que tienen de extraño en su conformación algunos de los depravados á quienes la desgracia ha confiado los destinos de algunos países de la América Latina.

No queremos concluir esta crónica sin dar una ojeadita por la prensa, ese termómetro de la civilización, como debe llamarse, aunque entre nosotros no sea más que un archivo de chismes, dimes y diretes. Aparte de las columnas que indebidamente, sea en pro ó en contra, se le consagran al tirano guatemalteco, á quien el diablo se lleve, nos hallamos con una perlita, no de poco valor. Parece que un señor que lleva el nombre de aquel célebre rey de Macedonia, hijo de Filipo, se encontró hace poco en una redacción de periódico con otro señor Omar, que por dicha nuestra no tiene nada que ver con aquel terrible beduino que quemó la biblioteca de Alejandría. De ese encuentro ha brotado una chispa luminosa, que quiera Dios sirva para iluminar el cerebro de la masa ovejuna tan dispuesta en parte á caer en las trampas que le prepara la aristocracia del talento. Se dice que el señor que lleva el nombre del rey, era portador de un famoso libro de adhesiones y que pedía firmas de calidad y no de cantidad.

Dichosamente el señor Omar no es de los que piensan así, y supo dar una famosa contestación, no impide ello que lea á Tolstoy ó á Máximo Gorki; que bien valdría la pena de que algunos de esos que pontificalmente dicen que un voto olímpico vale más que mil votos de conchos, leyeran siquiera á Jaures, ya que no serían capaces de entender ni á Tolstoy ni á Gorki ni á muchos otros que podrían darles más luces sobre la igualdad política. Tratándose de elegir potentados ó presidentes, según la fórmula ó estilo Ascensión y Astúa Aguilar, ya comprendemos que no se necesita más que la voluntad de los caciques. Pero entendemos que vivimos en república y que el voto del más intelectual y más burgués de los costarricenses, vale tanto como el del último honrado campesino. No es en vano que se ha luchado y se lucha para hacer desaparecer la odiosidad de las castas.—Muy bien, señor Omar!

PILO

Las cabezas supremas

Esta es la más grande de las agrupaciones por la alta misión de su destino.

Aquí deben encontrarse los cerebros pensadores, el verbo atronador de la tribuna y los hombres de incorruptibles caracteres.

Porque sobre la augusta frente de los representantes del pueblo, debe estar estampado el sello del pensamiento, del carácter y de la honradez. Es la Representación Nacional, y como tal, debe ser grande si el país lo quiere ser.

No importa que sea Reino, Imperio ó República, es una entidad moral-política-religiosa, y todo esto son cosas grandes.

Cuando se habla de Parlamento, Constituyente ó Congreso, al momento se nos viene á la memoria una agrupación de pensadores.

Que haya como en la gran Convención Gironda, Montaña y Llanura, eso es natural.

Pero habrá entonces de un lado la Gironda, porción de virtuosos oradores. Del otro, la Montaña, grupo de luchadores formidables. Y de frente, la Llanura, multitud de indecisos y fluctuantes.

Mas todos ellos sublimes pensadores. Estas cabezas supremas están llenas de grandezas.

Por ser los representantes del pueblo, los pontífices de las leyes y los dueños de la tribuna más alta en todas las naciones.

Como representantes tienen que ser íntegros; Como pontífices, honrados y virtuosos; Y como tribunos, algo de oradores.

Integridad, virtud y algo de elocuencia debe ser la divisa de los legisladores. Este es el puesto más delicado del ciudadano.

Y tan es de grande importancia que es el ún y co que goza de inviolabilidad.

Por eso fué tan sublime Mirabeau, por haber decretado la inviolabilidad de los representantes del pueblo.

Y yo he visto, ¡oh! vergüenza, como pontífices de nuestras leyes, oficiando en ese templo de nuestras instituciones, á hombres bajos, ignorantes, torpes y corrompidos

Yo he contemplado desde las barras, en ese alto capitolio, con la faz enrojada por la indignación y la tristeza en el alma, á una parte de esa representación, compuesta de serviles aduladores, sin conciencia y sin honor.

Los he visto ponerse de pie para decir Si ó NO. El SI de la cobardía y el NO de la abyección. Nunca han sabido protestar contra las imposiciones de arriba, puesto que sólo aprendieron á inclinarse.

Vinieron á representar á la nación y no supieron ni representarse ellos mismos.

Vinieron á defender los derechos del pueblo y los confiscaron.

Vinieron á luchar por la verdad y la insultaron.

Vinieron á decretar el progreso de su país, y lo que hicieron fué firmar su retroceso.

Entraron con una cosa sagrada, la representación nacional, y salieron con otra torpe y ruin: el proteccionismo.

En lugar de garantías firmaron (porque no supieron más) monopolios; en lugar de libertades, contratos; y en lugar del progreso material, regalos y títulos para los de arriba.

Legislar! Qué misión tan grandel, y al mismo tiempo, qué misión tan pequeña!

Tan grande, por todo lo grande que se debe hacer en los Congresos y tan pequeña, por todo lo pequeño que se hace.

Yo nunca he podido creer que por razón de Estado ó razón política, se mandan burros al Congreso.

No puedo aceptar que un pueblo noble y viril, esté representado por serviles y cobardes.

Y no me entra en el cerebro que una Nación que tiene tales grandezas, haya sido representada por tantas nulidades

Todos los círculos personalistas que combaten en la arena de nuestra política, tienen pensadores en su seno.

Leales, valientes é ilustrados; cualidades éstas que deben satisfacer á los jefes de partido.

Sin embargo son olvidados.

Yo estoy seguro, que si os vierais en la necesidad de representar vuestros hogares, mandarías al de más autoridad y no al de menos.

Vedría el jefe director de la familia que sería el de más cerebro ó de más carácter y no el sirviente.

La patria es nuestro hogar común, que sea representada por los jefes de la familia pensadores y no por sus lacayos.

Dejemos á éstos para el servicio interior del hogar.

Ahora ¿quién es más culpable, quien acepta ó quien nombra?

Creo que ambos. El primero, por hacerse cargo de una cosa que ni siquiera comprende; y el segundo por su desacertada elección.

Los primeros se exponen á que un día el pueblo, armado de su cólera divina los llame á cuentas por la suprema misión que les confió.

Y tiene derecho.

Son representantes y deben darle cuenta de lo que hicieron.

Y ayl de las cabezas supremas el día en que estallen las cóleras supremas de los pueblos.

V. DÁVILA.

La Virgen del Mar

Con no escasa concurrencia se estrenó el sábado en la noche en el Nacional, esa hermosa pieza dramática de gran fondo moral. El autor pinta muy á lo vivo las luchas entre patronos y obreros no siempre justificadas. Además hace notar cuánto puede en el hombre el sentimiento del deber amparado y sostenido por la fe religiosa que lo impulsa á devolver lo que no le pertenece y le alienta, á pesar de las tentaciones, á vivir en la miseria antes que retener un dinero mal habido. El poco espacio de que disponemos nos impide hacer una descripción más detallada de esa importante obra. Justo es consignar que los artistas trabajaron con empeño distinguiéndose notablemente el bajo, señor Beut, la señora Liñán y los señores Lasauca B. y Parera quienes cosecharon nutridos aplausos, bien merecidos por cierto. Las decoraciones de esa obra estuvieron espléndidas y por ello felicitamos al pintor escenógrafo Sr. Marcelli.

El final del segundo acto estuvo soberbio. No hemos presenciado nunca un incendio pero podemos asegurar que el de la fábrica verificado en el Teatro el sábado por la noche es un incendio de verdad y que el cuadro resultó conmovedor y sorprendente, recibiendo una espontánea ovación de aplausos.

Es muy natural que esa pieza se repita en breve. Nosotros la recomendamos al público como una obra digna de verse.

Permanente.

El Cronista no publicará desahogos personales y críticas hirientes. Los que para estos asuntos quieran ocupar sus columnas tendrán que pagar dando su firma responsable, pues son muchas las acusaciones que nos han entablado y mucho el tiempo perdido. Este periódico no tiene compromisos con nadie y si las personas ofendidas desean defenderse, lo tienen á su disposición.

LA ACTITUD POLITICA DEL SEÑOR Don Rafael Iglesias

Según lo ha manifestado el prestigiado Jefe del "Partido Civil" á sus varios amigos, se propone terciar en la contienda política á la cabeza de su poderoso partido, cuando sea llegado el momento oportuno.

Reproducimos aquí las palabras textuales del señor Iglesias, tomadas de una publicación hecha en *El Noticiero*:

"Corre el rumor en el público de que el partido civil ha entrado en lucha abierta para traer adeptos y llevar á la Presidencia de la República á don Rafael Iglesias Castro, en el próximo período constitucional, informamos lo que sobre la prematura campaña política piensa don Rafael Iglesias

Como es sabido, don Rafael Iglesias ha estado retirado en su finca atendiendo á sus trabajos agrícolas. Ayer manifestó á algunos de sus amigos que lo que la prensa había venido publicando como opiniones propias de él ó abstención suya en la próxima campaña electoral, carecía por completo de veracidad; que por ahora él estaba absolutamente entregado á sus negocios y ocupaciones agrícolas, que demandaban todo su tiempo y atención; que su oportunidad haría conocer de sus amigos y partidarios sus propósitos políticos, y aconsejaba á éstos desde luego, abstenerse por el momento de compromisos y trabajos electorales, que por anticipados serían inciertos y dispendiosos, con positivo perjuicio de los intereses públicos."

A "LA REPUBLICA"

Con gusto reproducimos la siguiente protesta que publicaron en "La Gaceta" los oficiales de la República.

Es el mejor caretazo que pueden dar á los enemigos extranjeros, que entre los bastidores de cierto diario, intentan herir el amor propio del cuerpo militar costarricense, que en honor á la verdad, siempre ha sabido corresponder á la confianza de sus superiores.

PROTESTA

En el número 7422 del diario "La República" del 26 de los corrientes, aparece en forma editorial un artículo con el mote "Peligro que es preciso conjurar. Los jefes militares civilistas en nuestros cuarteles".

Ese editorial es injurioso hasta donde no más, para los jefes militares actualmente en servicio activo.

Sepa el autor de ese escrito que no hay un solo militar, de los que actúan hoy en Costa Rica, que pueda cometer el crimen de traición que les atribuye

El hecho de ocupar puestos en los cuarteles algunos jefes militares que han servido en administraciones anteriores, desde hace veinte años, al contrario de lo que se insinúa, razón poderosa para juzgar de la lealtad, discreción y honradez del cuerpo militar del país; y nunca será base para favorecer intenciones de terceros.

La lealtad en el oficial costarricense es proverbial; y al afirmarlo así con orgullo, protestamos una vez más nuestra adhesión incondicional al Gobierno constituido del señor Licenciado don Cleto González Víquez; y nos comprometemos bajo la fe de nuestra palabra de militares pundonorosos, á acompañarlo hasta el fin de su período, sirviéndole con toda lealtad y sin preocuparnos de quién sea la persona que le suceda en el poder.

Como militares que comprendemos nuestros altos deberes, sabemos que no es permitido deliberar en materia de política; y por lo mismo nos concretamos á servir al Gobierno, despreciando cualquier ataque que nos dirijan personas mal intencionadas y talvez interesadas, pues nuestro honor y lealtad militar valen mucho y juramos conservarlos intactos. Y como garantía de lo antes dicho firmamos la presente protesta, en la ciudad de San José, el día 27 de setiembre de 1908.

CARTAGO

Cosas que desagradan

Que el Comandante de Policía sin atender las quejas del público, tenga de alta al famoso Pablo Boza, autor de un gran escándalo en meses pasados.

Que cierto tipo *macarroni* se mantenga metido en la Funeraria de don Carlos Arias distraendo de sus quehaceres á una maestra y que los alumnos de ésta se impongan de todo.

Que el Inspector de Escuelas se haya hecho el sordo á unas notas de una Directora, en que le da cuenta de los abusos que cometen ciertas individuos jaloncitas, subalternas de ella.

Los jaleos en el interior de la escuela mixta, con los alumnos internos del Colegio de San Luis.

El tiempo que pierden los escolares.

La entromisión del padre Mayorga en asuntos que no le importan.

Los defensores del cacique de Cot.

La pereza de don Macario, de instruir á sus subalternos con el nuevo reglamento.

Los escobillales en las mejores calles de la ciudad.

Que el pobre don Célmo y su Secretario tengan todo el trabajo de la Alcaldía y que no hayan repuesto á los dos escribientes de esa oficina.

Las pretensiones de Vicente como empleado de la luz.

La importancia que se da cierto indio, con el apoyo del Gobernador.

Que la telefonista tarde tanto en contestar cuando la llaman

Que don Clemente no les pusiera tren expreso á los delegados Evans, Chacón y Marín.

Que el Administrador General de Correos no atiende á los Cartagos que le hemos solicitado uno ó dos carteros más para mejorar el servicio de correo de esta ciudad.

Que los que manejan los fondos de la Virgen de los Angeles se hagan tan sor-dos.

—Que sólo á ciertos individuos de la banda les den permiso para retretas extrañas á su obligación

—El taco que se da don Jesús con los fuegos fatuos que paga ñor Alizaga

—Las chuladas de cierto bobiquito.

—Que el Sacristán de los Angeles sea mayordomo hasta de las once mil vírgenes.

—Que el policía escolar parezca mico de río, con el uniforme descolorido.

—Que el Inspector visite con tanta frecuencia la escuela del Tejar.

—Que el mercado de animales esté en tal estado de abandono que parece una montaña espesa

CORRESPONSAL

CARTAGO

Dos importantes notas

La respetable matrona doña Cristina Espinach v. de Figueroa, ha seguido bastante grave de la enfermedad que la tiene postrada desde hace algunos días.

Ojalá que esa digna señora orgullo de Cartago, recupere pronto su salud.

Los militares en servicio activo unidos al maestro Campabadal, organizaron una recepción en honor del señor Comandante de Plaza, por el ascenso que el Congreso le confirió. Bien se merece don Arcadio esas atenciones por que es un caballero culto y un militar correcto.

CORRESPONSAL

DE TRES RIOS

Próxima está la fiesta patronal de este pueblo, pues el doce echaremos los hijos de esta villa *la casa por la ventana*.

Son grandes los preparativos que se hacen para la fiesta, tanto cívica como religiosa.

Anúnciase un suntuoso baile; en fin, el pueblo de ideas republicanas se prepara, y el pabellón tri-óckr flameará ese día en los edificios públicos y particulares

Recordamos al Jefe Político el año mil novecientos cinco, en el que hubo un tremendo y gran escándalo en un billar, y todo por haber adorado á Baco con fanatismo.

¿A que no adivina el señor Político quien fué...?—UN CORRESPONSAL.

De Boston á Costa Rica

POR INALÁMBRICO

(CAMBIOS ATMOSFÉRICOS)

Mr. Preston y el Administrador

—¿Hablo con The United Fruit Co?'

—O, yes.

—¿Cómo van los contratos de bananos?'

—Very well.

—¿Cómo va la oposición?'

—The oposition is all right.

—¿Y ese cambio?'

—Times' evolutions

—¿Y el leader contra los contratos?'

—He is in favour.

—¿Y "La República"?

—She is all right.

TON TON TON

GACETILLAS

BUENA COSECHA.—Ya principia á producir buena cosecha "La Labor" de don Zenón Castro. Esta finca, única en su género en el país, sólo da frutos cada cua-

tro años; en la campaña eleccionaria de Presidente de la República y la especialidad es que produce *piezas* de oro acuñado sonantes y cantantes.

¿A que la primera pieza que ha dado al público no es el paganini don Zenón sino algún prójimo que aspira á...

EX-GOBERNADOR

HACEMOS nuestros los conceptos emitidos por *El Amigo del Pueblo*, deseándole al señor Almagia, que se hospeda en el Imperial, buena venta de discos y grata permanencia en esta capital:

"Audición Fonográfica

Amablemente invitados por don Juan Almagia, representante de la Casa G. Ricordi y Cía., y de la Societa Italiana Di Fonotipia de Milán, concurrimos á una audición fonográfica que resultó espléndida é interesantísima y que se verificó anteayer á la 1 p. m. en el Foyer de nuestro Teatro Nacional.

Los discos que exhibió el señor Almagia é hizo apreciar al auditorio, fueron todos de trozos de óperas escogidísimos, ejecutados por los más notables artistas italianos como Bonci, Garbin, Durdí y otros, immortalizados por la prodigiosa y nítida reproducción de sus voces que ha logrado realizar la "Societa Italiana Di Fonotipia."

La emisión de la voz, clara, vibrante, potente, adquirida con la perfección más admirable por la "Fonotipia" en sus discos, es el paso más avanzado que ha podido darse á fuerza de experimentos y de mejoras en ese notable descubrimiento que nos brinda tan delicadas horas de entretenimiento y que nos instruye refinando á la vez el gusto y el amor hacia el arte musical."

VIVONADAS.—Algunos ratones de periódico se entretienen en dar noticias falsas con el fin de despistar la opinión pública. En la semana pasada daba un diario la noticia de que el Licenciado José J. Rodríguez había hecho declaraciones de carácter político.

Estamos autorizados para manifestar que el Licenciado José J. Rodríguez no ha conversado con nadie acerca de lo que el periódico relata con maliciosos propósitos y con marcada mala fe.

LEONIDAS LORÍA.—El pasado setiembre puso fin á sus días, cruelmente, el simpático joven herediano que había venido á la capital á ejercer un puesto de confianza en la Sección de la Secretaría de Instrucción Pública.

Muy sentida ha sido la muerte del joven Loría y nosotros unimos nuestros votos á los de tantos buenos amigos para que se le haga un obsequio á su joven viuda y á sus dos hijos.

Nuestras frases de condolencia sentida para la viuda y toda su familia.

VARIOS vecinos de Puerto Escondido se quejan del pésimo estado en que se encuentra la calle que conduce á ese lugar.

Ojalá el señor Gobernador se diera un paseito por ese lugar, después que llueve.

SE ACABÓ LA POLITICA.—Los que deseen llenarse el estómago, los ambiciosos de siempre, pueden encontrar un candidato que les recompense las fatigas de la propaganda, en la CARNICERÍA "El Capri-cho" de Victorio Bertolini quien expende la mejor carne del Mercado, debido á los buenos pastos con que don Alberto González Soto sabe engordar su ganado uno de los mejores de la República.

AUNQUE tarde enviamos al hogar de nuestro querido amigo don Manuel Grillo nuestras frases de sincera condolencia por la muerte de uno de sus queridos hijos acaecida en Puntarenas en la semana pasada.

SIGUE mejor de la enfermedad que lo postró en cama, nuestro excelente amigo don Gregorio Reyes. Deseamos á Gollito completa mejoría.

EN CARTAGO fundó una agencia nuestro Agente don José Madriz. En el próximo número publicaremos su aviso.

La Casa de Salud del competente médico Doctor Juan I. Toledo López cada día adquiere más clientela. Los esfuerzos de los Doctores Toledo López y Uribe no han sido infructuosos. Los enfermos que nos les gusta el hospital tendrán mejor ser vicio en esa casa.

EN el número entrante publicaremos un artículo que nos enviaron de Desamparados unos artistas.

DE JUSTICIA.—Muy puesta en razón encontramos la protesta del muy inteligente Canónigo Rosendo de J. Valenciano acerca de una frase que, según dicho señor constituye una blasfemia.

Es bueno ir depurando el periodismo haciéndolo además insospechable de pene-

trar en los hogares sin riesgo de que lleve la duda y la impudicia á los sencillos corazones.

Por otra parte, los relatos de hechos antinaturales sin ir cubiertos con el ropaje que necesitan para que sean comprendidos de las personas que no tienen por qué penetrar en esos misterios del desenfreno de las pasiones humanas. Nos parece indignos de una publicación seria y que leen niños de corta edad.

AYER se bautizó un hijo del competente pintor don Francisco Fuentes.

CON la solemnidad del caso se confirmó ayer uno de los hijitos de nuestro amigo don Guádalupe Castro, vecino de San Sebastián.

Lotería del Asilo Chapul

SORTEO DEL 4 DE OCTUBRE DE 1908.

PREMIO MAYOR

Nº 15,448 con \$ 10,000

Con \$ 2.000: 7000—Con \$ 1.000: 14720

Con \$ 200:

33 — 13218 — 14928 — 15865

Con \$ 100:

7504—8814—11600—12070—13503

Con \$ 40:

49 4195 8803 11532 12929

1060 4511 10831 11763 13082

1696 5934 10841 12574 14779

3153 6446 10925 12886 15522

Con \$ 50:

10 aproximaciones al premio mayor

[5 anteriores y 5 posteriores.]

Con \$ 20:

Los billetes terminados en la cifra 48

Con \$ 5:

Todos los billetes terminados en 8

CABLES DEL DOMINGO

Berlín 3.—Corresponsal del Lokal Anzeiger entrevistó en Constantinopla al Ministro de Relaciones Exteriores Pachá Ienfik respecto á la cuestión del ferrocarril Rumelio. Ministro dijo: Rusia ha tomado ya medidas energicas contra Sofia; es extranjero como 90% del capital invertido en ferrocarril Rumelio, por consiguiente, secuestro de éste fueron verdadero robo; es muy difícil restauración del statu quo de antes, pero no espero complicaciones para Turquía. En cuanto á independencia Bulgaria no hay apuro. Turquía estudiará bajo punto de vista legal.

Bilbao 3.—Centenares emigrantes incluidos mujeres y niños indigentes pernoctaron en muelles antes de embarcarse para Argentina. Hubo gran escándalo durante sesión de unión recineros. Varios socios apalearon al Presidente Calixto Rodríguez, otros defendieronle.

Panamá 3.—Presidente Obaldía asumió su alto cargo ayer en presencia de legislatura nacional y de otros concurrentes, cuantos pudo contener Teatro Nacional. Presidente Amador devolvió invitación para ocupar un palco durante ceremonias. Panamá estaba atestado de gente. Desfile de Policía fué un acto interesante. Mr. Farnham, señora é hijas de Nueva York, fueron únicos invitados americanos, que junto con señora de Obaldía ocuparon palco presidencial como huésped especial.

Madrid 2.—Audencia condenó á dos años cuatro meses de prisión al prodigioso aventurero Emilio Sampedro que regresó de Buenos Aires en 1903. Durante travesía, enamoróse de inglesa bellísima. Llegado á España fingióse Teniente navío, hijo de Villamil. En Barcelona metieronlo á cárcel de donde sacólo hermano de la inglesa bajo fianza. Sampedro y los ingleses marcharon á Londres de regreso á España, Sampedro fingióse Príncipe de Battemberg y el inglés su ayudante. Recibióselos con honores en muchas poblaciones. Alojoles Cardenal Toledo á quien estafaron en 5000 pesetas y entregáronle mil para poderes. En Valencia fueron apresados y luego absueltos. Sampedro acudió á Gibraltar donde encontró que inglesa era casada y huyeron, llegando á Madrid, donde Sampedro hizose uniforme de Capitán de Infantería é intentó visitar á Alfonso

París 3.—Club aéreo acordó premiar á Wright con una copa de oro.

Tokio 3.—Operaciones bursátiles muy fuertes hoy como no había sucedido en un año. Débese á noticia de una completa inteligencia nipo-yanki.

Rumor simpático

Como hábito benéfico, como bendición divina, corre en estos lugares la noticia de que el doctor don Eduardo Trejos será el Gobernador de esta provincia, según petición que se hace al señor Presidente de la República.

Conocedores de las dotes especialísimas que caracterizan al presunto Gobernador, augúrase una administración dichosa para la provincia y las rencillas y desuniones desaparecerán como por encanto; el paladío de la caridad, del buen tino gubernativo, del carácter, del altruismo, del progreso y de la instrucción pública, hará todo cuanto bueno puedan desear los guacastecos.

Si el señor Presidente de la República quisiera demostrar una vez más su acertada dirección de la cosa pública, ninguna ocasión más propicia que nombrar al Dr. Trejos como Gobernador.

Liberia, setiembre 28 de 1908.

MAME

San Pedro de Poás

Por fortuna no ha llegado á este pueblo ni el eco de candidatura alguna á turbar la tranquilidad del vecindario, y si alguien llegara con esa embajada, de seguro se llevaría chasco, pues nuestro pueblo no está dispuesto á meterse en política tan de antemano.

Los cultivos de caña, principal riqueza de este lugar, han aumentado considerablemente, preparándose desde luego para más adelante abundancia de dulce, lo que traerá algún movimiento comercial.

La Municipalidad, presidida por el apreciable y activo joven don Adolfo P. Muriilo, ha llevado á cabo varias obras y tiene otras importantes en proyecto.

Se ha procedido á la nivelación de la plaza.

Se hacen los estudios consiguientes para hacer un camino que acorte la distancia entre Poás y Grecia y muy pronto se procederá á la construcción de dos puentes sobre el río Poás.

Se trata de instalar el alumbrado

eléctrico en la villa y de reformar de bidamente la casa municipal.

El Ayuntamiento se propone que el cantón de Poás sea uno de los más adelantados de la República, y cuenta para ello con los fondos suficientes y con la buena voluntad é inteligencia de los miembros que lo componen.

En otra trataré de otros asuntos que se relacionen con el progreso de este importante y laborioso pueblo.

San Pedro de Poás, 1º octubre 2 de 1908.—VALENTÍN.

DE HEREDIA

La tranquilidad más completa reina en esta provincia y se nota glacial indiferencia respecto de política. Y hay razón para ello, desde luego que faltan todavía 20 meses de gobierno al señor González Víquez.

Conceptuamos antipatriótico cualquier trabajo político que desde ahora se emprenda porque ello causaría males sin cuento. Es preciso reglamentar la propaganda y señalar un plazo corto á fin de contener ese afán de ciertos especuladores políticos que quieren vivir de la revuelta sin que les importe nada los perjuicios que con ello ocasionan á los pueblos.

—Nuestro buen amigo el Presbítero José J. Calderón, continúa su labor evangélica y cada día es mejor comprendida su tarea moralizadora, y es apreciada por las personas sensatas que desean la buena educación de sus familias.

—La crisis económica se hace sentir, pues los negocios están paralizados, pero se espera una reacción favorable en cuanto empiecen las cogidas de café, porque la cosecha se presenta regular.—R. DE F.

NUEVAS GANGAS.—En la pintoresca población de Tres Ríos y cerca de la estación del ferrocarril se vende una elegante casa, hecha expreso para veranear. Tiene excelente agua de cañería y otras muchas comodidades.—LA NUEVA AGENCIA de Emilio Alpizar informará.

DOS propiedades, con puntos comerciales conocidos y en magníficos lugares de esta ciudad, vende LA NUEVA AGENCIA de Emilio Alpizar, Producen buen interés.

MOSAICOS

LOS MEJORES Y LOS MAS BARATOS SON LOS DE LA FÁBRICA DE JOSÉ M. CASTILLO

¡OJO! ¡MUCHO OJO!

No es pagando más caro como se obtiene el mejor artículo y así lo ha comprobado el público al favorecer preferentemente esta Empresa, la cual es la que **más fabrica y más vende** pues se contenta con **ganar poco y vender mucho**.—Antes de comprar en otra parte, se suplica visitar esta Fábrica, situada 50 varas al Noroeste del Mercado.—Gran variedad de dibujos y combinaciones. Especialidad en **pedir para aceras**. Para los clientes en Limón tenemos una rebaja del 25 % en los fletes.—Para precios, condiciones y colocación, entenderse con el ingeniero LESMES S. JIMÉNEZ

EN HEREDIA

Se vende una casa situada 50 varas al norte de la casa de correos.

Un lote, una manzana próximamente, situado 100 varas al Este de la estación del ferrocarril. Una barbería situada en la esquina diagonal á la tienda de don Pedro Dobles. **La Nueva Agencia de Emilio Alpizar**, en San José, dará informes.

¡Oiga usted, amigo! VENDENSE

Lotes situados en San Francisco de Mata Redonda por abonos mensuales.
 Uno magnífico á 200 varas de la estación del ferrocarril al Pacífico, este es una ganga.
 Un lote pequeño situado á 500 varas al sur del Teatro Variedades.
 Una finca magnífica de 70 manzanas, donde hay instalada una lechería, con dos cañaverales, casa para peones, magnífico clima y excelente agua. Dista de esta capital hora y media y está situada entre San Pedro del Mojón y Tres Ríos.
 Una casa regular situada á 100 varas al Sur de la iglesia de la Merced, produce muy buena renta.
 Varias casitas (que forman una finca) situadas á 350 varas al este de la Biblioteca Nacional, en uno de los puntos más higiénicos de San José. Da buena renta.
 Una preciosa finca con casa montada á la última, propia para una familia numerosa, con agua de cañería. Está en las puertas de esta capital, pues se encuentra situada á 700 varas de la Dolorosa. Tiene 4 manzanas para cultivo y abundante agua para riego.
 Se vende ó se cambia una propiedad situada á 15 minutos de la iglesia de San Pedro. La casa que fué construida para veranear, tiene muchas comodidades.
 Estas fincas las tiene en comisión la **NUEVA AGENCIA DE EMILIO ALPIZAR**
 Oficina: 25 varas al este de la Biblioteca Nacional, San José
 Esta Agencia no cobra comisión adelantada, sino cuando se haga el negocio.
 Se encarga de la compra y venta de fincas en San José y provincias

La Funeraria Pedro Márquez

EMPRESA DE FUNERALES Y CARRUAJES

50 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO. — TELÉFONO 31

La más antigua, acreditada, barata é indudablemente la mejor. Gran surtido de lujosas cajas mortuorias de los últimos estilos de Europa y Estados Unidos, cajas de hierro y zinc, cajas para restos y ataúdes de toda clase. Servicios inmejorables de ELEGANTES Y ARTÍSTICOS CATAFALCOS

El regio coche fúnebre de 1ª del público y considerado como ta con el mejor coche de 2ª. Se coronas. Sus coches LINDOS gantes y suaves para paseos, micios son sumamente económicos, sa. Se atienden órdenes á cual-



recientemente puesto al servicio el mejor del país. También cuenhace cargo de las invitaciones y VICTORIAS son los más eltrimonios, bautizos, etc. Los pretratando directamente con la caquiera hora de la noche.

La Josefina

GRAN PANADERIA — DE — ALBERTO ODIÓ

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

LA TEMPESTAD

ESTABLECIMIENTO DE M. ARMILLO Y Cº LICORES Y ABARROTES 200 varas al Sur del Palacio de Justicia

Fósforos legítimos 3 cajas por 5 cts. Candelas un paquete 25 cts. Azúcar una libra 15 cts. Manteca criolla la libra por 45 cts. Arroz dos libras por 25 cts. Jabón desde 5 hasta 25 cts. barra. Sal criolla 6 libras por 25 cts. Hierro enlozado la libra 70 cts. Sardinas Carreño á 15 cts. Cacao molido la libra 50 cts. Harina "Gallito" 3 libras por 35 cts. Sal de Marquilla 2 libras por 15 cts. Papel Mariposa 6 pliegos por 5 cts. Pólvora, la libra @ 1-25. Almidón, 1 libra 20 cts. Leche condensada, lata 35 cts. Cognac Bisquit la botella @ 3-40. Wisky Canadian @ 3-60. Moscatel, Angélica y Jere. botella 75 cts. Cerveza Leona y Estrella á 45 cts. 1 litro Vermout Franees @ 1-60. 1 litro Vermout Italiano @ 1-25. 1 botella Vino blanco @ 1-25. 1 botella Vino Francés 45 cts. 1 docena Vino Francés @ 5-25. Avena molida lata 35 cts. Jabon cajas desde @ 4-25 hasta @ 8-50. Candelas cajas desde @ 5-50 hasta @ 6-50. Azúcar de primera el quintal @ 16-75. Azúcar de segunda @ 14-75.

NOTA.—Se garantiza el peso y el artículo comprado, además se rebaja el 1 % en compras al contado.

MIGUEL ARMILLO & Cº

EN ALAJUELA

En San asidro de Alajuela camino de Sarapiquí se vende una finca próximamente de 130 ó 150 manzanas. Tiene un buen aserradero, casa de habitación, con todas las comodidades para una familia decente. Cuenta con magnífica agua de cañería, 20 manzanas de café en producción, montaña y potreros. Se vende parte al contado y el resto á plazos ó se cambia por propiedades en esta ciudad. **La Agencia de Emilio Alpizar** en San José dará todos los informes. Es una ganga que conviene aprovechar.

Tip. "El Pueblo"—Calle 2ª Sur nº 443



Empresa de Transportes

de Ciriaco Zamora

Cuenta con carretas y carretones suficientes para transportar mercaderías de la Aduana á cualquier casa comercial de la ciudad, y materiales para construir de la estación del ferrocarril etc.—La Empresa es atendida personalmente por su propietario quien responde de averías en el trayecto.

ZAPATERIA de Higinio Carmona

CALZADO A LA MEDIDA Y AL GUSTO DEL CLIENTE
 Tengo hormas francesas, americanas y españolas, distintos estilos.

FRANCO DE PORTE A TODAS PARTES

San José, C. R.—Apartado 82.—Calle Central Sur, Nº 50, frente á la BOTICA DEL COMERCIO

CASA DE SALUD

Del Dr. J. I. Toledo López — SERVICIO ESPECIAL en asistencia de enfermos — ASEO ESMERADO —

Los pacientes que no quieran ingresar en el Hospital General, tendrán en esta casa toda clase de comodidades. Esta casa está situada en el local debidamente preparado, esquina Sureste del Parque Central, opuesta á la Catedral.